



Communiqué

SPSL

Rama III: Un pas décisif pour une formation de pointe des sapeurs-pompiers

Dix ans après son inauguration, le plateau technique de Montheron s'apprête à franchir une nouvelle étape décisive. Grâce à un projet d'extension soutenu conjointement par l'Établissement Cantonal d'Assurance (ECA) et la Municipalité de Lausanne, ce centre pourrait devenir une référence nationale pour la formation des sapeurs-pompiers.

Depuis sa création, le plateau technique de la RAMA est au cœur de la formation des sapeurs-pompiers du canton. Situé stratégiquement à Montheron, il accueille chaque année 960 pompiers qui, équipés d'appareils de protection respiratoire (APR), s'exercent dans des scénarios de feux en milieu confiné, dans des conditions proches de la réalité opérationnelle.

Malgré ses atouts, le plateau présente certaines limites. Actuellement, le caisson de progression permet des exercices réalistes mais ne permet pas l'extinction directe des flammes, ni la mise en œuvre de scénarios tactiques plus complexes. Ces contraintes obligent à délocaliser certaines formations dans d'autres centres en Suisse ou à l'étranger, entraînant des défis logistiques, humains et financiers.

Pour répondre à ces besoins, l'ECA et la Municipalité de Lausanne proposent une extension innovante du plateau technique au Conseil communal. Baptisé RAMA III, ce projet prévoit l'ajout de huit conteneurs supplémentaires à l'infrastructure existante pour une surface totale de 118 m². Son coût, dévisé à CHF 1'516'400.-, se répartit comme suit: CHF 342'500.- pour la Ville de Lausanne et CHF 1'173'900.- pour l'ECA. Les deux partenaires seront copropriétaires de l'installation (50%) au même titre qu'ils le sont déjà pour l'ensemble du plateau technique.

Cette nouvelle installation permettra d'introduire des modules tactiques inédits, de varier les scénarios d'entraînement, et d'augmenter le niveau de préparation des pompiers. Intégrée dans le cadre de cours dédiés au développement du système feu, elle devrait également permettre de former un plus grand nombre de participants chaque année.

RAMA III représente une avancée majeure pour la formation des sapeurs-pompiers tout en s'appuyant sur les installations techniques déjà en place, ce qui en limite l'impact financier.

Une vision pour l'avenir

«En dotant la Rama d'une infrastructure d'avant-garde, ce projet conforte la vocation du plateau technique comme centre de référence national, souligne Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de la sécurité.»

Pour Laurent Fankhauser, chef de la Division défense incendie et secours au Comité de direction de l'ECA: «Cette évolution permettra non seulement de garantir des formations toujours plus proches de la réalité opérationnelle, mais aussi de renforcer la sécurité des pompiers et, in fine, celle de la population.»

La Municipalité de Lausanne

ECA

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Laurent Fankhauser, chef de la Division défense incendie et secours au Comité de direction ECA, tél. + 41 79 212 24 50**

Lausanne, le 6 janvier 2025